
 
 
 
 
 

 
 

ПРЕСС-РЕЛИЗ 

«15» марта 2017 года 

Состоялось второе заседание Общественного Совета при ЕНПФ  
 

Алматы, Казахстан - В среду, 15 марта 2017 года состоялось второе заседание 

Общественного Совета.  

 

В своем приветственном слове Председатель Общественного Совета при ЕНПФ 

Досым Сатпаев рассказал о встрече руководителей Совета с Председателем 

Национального Банка Республики Казахстан Данияром Акишевым и Председателем 

АО «ЕНПФ» Нурбуби Наурызбаевой. На встрече обсудили механизм 

взаимодействия Совета и Нацбанка РК. Данияр Акишев выразил слова поддержки в 

отношении создания Общественного Совета, отметил важность мнения 

общественности в условиях модернизации пенсионной системы, в том числе 

управления пенсионными активами.  

С докладом на тему «Модернизация системы управления пенсионными активами» 

выступила заместитель Председателя НБРК Дина Галиева. В своем выступлении она 

рассказала о предложениях Национального Банка по передаче функций по 

управлению пенсионными активами в конкурентную среду. При этом, были 

затронуты такие аспекты, как возможности выбора вкладчиками компаний по 

управлению пенсионными активами, инвестиционной стратегии, возможности 

перевода накоплений из одной КУПА в другую, право выбора индивидуальной 

стратегии управления «сверхдостаточными» пенсионными накоплениями. Также в 

докладе отмечена роль ЕНПФ, как единого администратора и оператора всех 

информационных и финансовых потоков. Предлагаемая модель реформирования 

накопительной пенсионной системы позволит исключить конфликт интересов 

государства при управлении пенсионными накоплениями, вовлечь вкладчика в 

процесс управления своими пенсионными накоплениями, выйти на рынок новым 

инвесторам в виде КУПА, частных управляющих компаний (ЧУК), сохранить 

единую учетную систему и создать единый информационный центр в лице ЕНПФ. 

В ходе заседания с сообщением на тему «О структуре и компонентах пенсионной 

системы Республики Казахстан» выступила начальник управления стратегического 

развития АО «ЕНПФ» Камиля Фазылова.  По словам спикера, сегодня пенсионная 

система состоит из трех компонентов. Прежде всего, это пенсии из 

государственного бюджета - базовая и солидарная. Второй уровень пенсии – это 

выплаты из ЕНПФ, сформированные за счет обязательных и обязательных 

профессиональных взносов. И третий источник – добровольные накопления. Это 

сумма, вносимая в ЕНПФ вкладчиками (физическими или юридическими лицами) 



по собственной инициативе в свою пользу или пользу третьего лица. Ставка ДПВ 

устанавливается по соглашению сторон договора о пенсионном обеспечении. Также 

было сообщено, как будут развиваться эти компоненты в краткосрочной 

перспективе.  

Кроме того, своим видением состояния современной пенсионной системы 

поделился член Совета Петр Своик. Привел ряд статистических и собственных 

расчетных данных, указывающих на то, что в настоящее время уровень выплат по 

базовой и солидарной пенсии из бюджета все еще высок по сравнению с 

пенсионными выплатами из накопительной пенсионной системы. Так как 

накопительная пенсионная система еще не прошла полный цикл (от начала 

накопления до выхода на пенсию полный цикл составляет порядка 40-45 лет). 

Накопления населения еще недостаточно высоки для полного замещения 

солидарного компонента накопительной пенсионной системой. По словам Своика, 

необходимо повысить вовлеченность населения в систему пенсионного 

обеспечения, необходима разработка законодательных инициатив по 

реформированию пенсионной системы, позволяющих реализацию социальных задач 

по обеспечению населения достойными пенсиями, обеспечению национального 

экономического роста в стране. 

Продолжив работу, Совет решил ряд организационных вопросов. Прежде всего, 

было утверждено Положение о Совете с учетом всех поступивших корректировок и 

определен механизм дальнейшей работы Совета. 

Как отметил Досым Сатпаев, «было собрано большое количество вопросов и 

предложений от членов Совета и населения по улучшению работы Фонда и 

накопительной пенсионной системы в целом». После изучения поступивших 

мнений по улучшению работы Фонда было принято решение сформировать рабочие 

группы в структуре Совета по профилю обсуждаемых вопросов и были назначены 

ответственные руководители групп.  

Вся работа Общественного Совета будет максимально открытой: протоколы всех 

встреч будут опубликованы на официальном сайте ЕНПФ www.enpf.kz.  

Следующее заседание Общественного Совета решено провести 20 апреля 2017 г. 

Общественный Совет при ЕНПФ был создан по инициативе Фонда 16 февраля 

2017 года и является независимым внеструктурным консультативно-

совещательным органом. В состав Совета вошли известные финансисты, 

экономисты, политологи, журналисты, представители общественных 

объединений, вкладчики и получатели.  Целью Совета является выражение мнения 

гражданского общества по значимым вопросам накопительной пенсионной 

системы Республики Казахстан. Основными задачами Совета являются: 

 представление интересов гражданского общества и выражение 

компетентного общественного мнения относительно накопительной пенсионной 

системы Республики Казахстан и деятельности Фонда;  выявление проблемных 



вопросов доверия населения к накопительной пенсионной системе Республики 

Казахстан и деятельности Фонда; обсуждение вопросов и выработка 

рекомендаций по совершенствованию накопительной пенсионной системы 

Республики Казахстан и деятельности Фонда. 

 

 (подробнее на www.enpf.kz).  
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